

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.  
Teléfono número 135.  
Apartado de correo n.º 69.  
Dirección telegráfica DÍA.

**TARIFA**  
Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos; atrasado, diez céntimos.  
Avisos y comunicados, precio convencional.

Diario de información

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 28 DE ABRIL DE 1905

NUM 1294

## El Partido del Pueblo

PROCLAMA COMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL AL CIUDADANO

# Tobías Zúñiga Castro

### CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella  
Best Stout Porter

### SOLARFS

para edificar, bien situados y á precios módicos  
tiene encargo de vender

436, Avenida Central, O.

MANUEL CORONADO  
7.5 .92

### LA LIBRERIA DE J. J. MONTERO

ofrece muy barato lo siguiente: Tableros para juegos de damas y ajedrez, varias clases. Cajitas con figuras de ajedrez. Tinteros para escritorio de 1, 2 y 3 tintas. Mojadores para contar billetes. Tinta china líquida y en barritas, varios precios. Tinteros para viajeros, libros copiadores y papel carbón para los mismos libros. Tazas para agua y brochas para copiador. Libros copiadores, papel secante y papel impermeable. Cuchillas fijas para escritorio. Loterías de 36 y 24 cartones. Tiza para sastre y para escuelas. Tinta indeleble para marcar ropa. Dominos de varios tamaños. Brújulas para rgrimensores y para escolares. Barrioles para niños y niñas de escuela.

CASA DEL IMPERIAL HOTEL. CALLE CENTRAL

### BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote situado, 75 Viras al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con el vaceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor su compra constituye un excelente negocio.

Para más informes dirigirse al Administrador de este Diario.

### EL DIA

DIRECTOR: **LUIS CRUZ MEZA**  
ADMOR: **Abraham Madrigal J.**  
COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Gregorio Martín.—Zenón Castro.—Agustín Luján.—Francisco Huete.—Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro.—Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador.—A. Boza Mc. Kellar.—Segismundo Jarrillo.—Jorge Padilla.

### CORRESPONDENCIA DE PARIS

(Exclusivo para EL DIA)

La muerte de Mr. Bianchini.—Imprudencias funestas.—La "abulia" el general Kuropatkin.—Enfermedades de la voluntad.—La violencia y la energía.—Los débiles: el trabajo fecundo.—El trabajar de Pasteur.—Mr. Juglar y la guerra de Numidia.—La muerte de los "confetti".—Los pantalones de Victor Hugo.

Hemos estado á punto de tener un nuevo asunto Syveton. Un artista muy conocido en el mundo de los teatros, el señor Bianchini, célebre dibujante de trajes acaba de morir casi de repente. Antes de salir del teatro había tenido la imprudencia de comer un bonbon ó confite que le había ofrecido una dama desconocida, y la prensa toda se apresuró á hablar de envenenamiento. La autopsia ha venido á deshacer esta fábula y á demostrar que la muerte era debida á una imprudencia que se comete en París diariamente. En efecto muchas veces, en nuestros nocturnos paseos por los bollevers hemos visto, á la puerta de los grandes teatros, una multitud de caballeros que, durante los entreactos, salen en cuerpo, sin más abrigo que el endoble frac, á fumar un cigarrillo y á ofrecer á los transeuntes el espectáculo de su elegante persona. Pasan de una sala calentada con exceso á una temperatura digna á veces de Siberia, y exponen su salud á un juego muy peligroso. Este fué el veneno que mató al señor Bianchini. Este mismo produce á diario numerosas víctimas, pero como pertenecen al montón anónimo, la prensa no habla de ellos y desaparecen como por escotillón del escenario de la vida. ¡Aviso á los hispano-americanos que vienen á París y se apresuran á imitar, como cosa muy "smart" las malas costumbres del público elegante de esta gran metrópoli.

Los médicos, que siempre están inventando algo para mantener su prestigio, han inventado una nueva enfermedad, la "abulia" ó falta absoluta de voluntad y no ha faltado quien vea en Kuropatkin; un

caso palpable de "abulia" á causa de su carencia de iniciativa y de acometividad. No deben andar los doctores muy descaaminados pues á cada paso tropezamos en el mundo con hombres que carecen de verdadera energía y que tienen seguramente la voluntad enferma. En más, en ciertos pueblos de raza latina esta enfermedad parece endémica. Es muy común, ente nosotros, confundir la violencia con la fuerza y la energía. Es muy común hallar hombres capaces de un esfuerzo momentáneo y febril, que les da la ilusión de que son hombres de verdadero mérito; pero en realidad son seres débiles, incapaces de todo trabajo serio y duradero. En general se quejan de su suerte, y acusan á la sociedad de su precaria situación, porque no tienen presente que, como dice un pensador moderno, "la vida solo se muestra generosa con los que dan pruebas de energía duradera". Para esos seres débiles es insostenible la vida regular y fecunda. Solo obran á impulsos de la vanidad: necesitan que el público los vea y los aplauda y no retroceden, como Eróstrato, ante las más criminales hazañas, con tal de llegar al templo de la fama. Los hombres verdaderamente enérgicos que contribuyen á la cultura, á la riqueza, y al bienestar del país saben que no se crea nada con un acto de violencia y se consagran á una labor incesante y fecunda, ya en la educación, ya en el terreno de la ciencia, ya en la industria ó ya por último, en cualquiera de los ramos de la actividad humana. Compárese el esfuerzo regenerador y vivificante del que difunde los principios de solidaridad y asociación entre millares de campesinos para librarlos del yugo de usureros, parásitos é intermediarios con la estéril y funesta propaganda del anarquista que sólo aspira á destruir.

El insigne Pasteur, salvando la industria de la seda, curando el carbunco y otras enfermedades del ganado, renovando la industria del vinagre y pasteurizando el vino y la cerveza ha producido más beneficios á su país y á la humanidad entera que todos los declamadores y agitadores habidos y por haber.

Precisamente acaba de morir un ilustre sabio, Mr. Juglar, miembro del Instituto, acerca del cual hemos leído una curiosa anecdota que confirma en gran parte lo dicho. Un día recibió la visita de un desconocido que le dijo: Caballero, soy el general Forgemol, antiguo comandante de la expedición francesa á Túnez, y hallandome de paso en París, vengo á dar á usted las gracias, pues me ha salvado la vida y también á mis soldados. ¿Cómo puede ser eso? exclamó el economista absorto! Pues, muy sencillamente. Hacía varios días que mi columna carecía de

agua, lo cual constituía un peligro gravísimo. En tan triste situación, nno de mis oficiales de Estado Mayor me llevó una mañana el notabilísimo trabajo de Ud. sobre la "Guerra de Numidia" ¡Maldito si en aquel momento pensaba yo en Salustio ó en Yugurta! Gracias á las indicaciones precisas de usted pudimos reconstituir la línea de puntos de agua que sirvieron á las tropas romanas, y nos salvamos del peligro. El trabajo de reconstitución y reducción de este modesto saübo evitó á su país una catástrofe.

Nadie diría que París se halla en pleno carnaval. A pesar de que el tiempo no puede mostrarse más benigno y favorable, los fabricantes y vendedores de confettis y serpentinás están desesperados. El público pasa indiferente ante su mercancía. La boga de los confettis ha sido una verdadera flor de un día. Dentro de poco no quedará ni el nombre. Imitando á Jorge Manrique, podríamos decir de ellos que: Pasaron como verduras de las eras. El carnaval está muerto y cuantos esfuerzos se hagan por galvanizar su cadáver serán inútiles.

Si, como dice la Escritura, no fuese infinito el número de los tontos, ciertos listos no podrían vivir. Pero en todas las cosas conviene proceder con peso y medida, por aquello de que la codicia rompe el saco. Uno de los muchos traperos ó mejor dicho ropavejeros, que recorren diariamente las calles de esta capital en busca de ropas de desecho, establecido en la calle de Sevigné volvió hace días triunfante á su casa, declarando que llevaba un pantalón que había pertenecido á Victor Hugo. En pocas horas circuló la noticia por todo el barrio de Saint Germain y la tienda del afortunado ropavejero, llamado Julio Pays, se vio frecuentada por numerosa y escogida clientela que se disputaba la posesión de un trozo del célebre pantalón. El pantalón parecía inagotable y cebado por la ganancia, el tal Pays llegó á ceder por 100 francos un pernil entero. Desgraciadamente una fatal coincidencia hizo que tres afortunados compradores, que eran amigos, se diesen mutuamente cuenta de su adquisición y quedó descubierta la superchería, pues resultaba que Victor Hugo usó pantalones de tres pernils. El comisario del barrio M. Lájime ha puesto en claro el enigma reduciendo á prisión á Pays por estafador.

París, Marzo de 1905.

M. DE TORO GÓMEZ

### Se alquila

Una casa grande y cómoda situada frente á la plaza de Richmond, á cincuenta varas de la línea del tranvía.  
Puede servir, por las comodidades que tiene, hasta para montar una lechería.  
Para pormenores en la calle 17 Norte, asa No. 247, en la pulpería "La Garita" calle del tranvía.—Abril 26.—3-v.

### FABRICA ELECTRICA Y ALMAGEN DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

GRANDES TALLERES DE CARPINTERIA, EBANISTERIA, TAPICERIA, SILLERIA, REJILLADO Y COLCHONERIA

Muebles listos para la venta Arreglo de toda clase

La primera y más acreditada del país—Fundada en 1890—Cuesta de Moras, casa No. 531.

## LA POLITICA

EN EL

## GUANACASTE

## LA CHAMARRA DE FILADELFA

## Alarma del cletismo

Muy alarmada se muestra "La Prensa Libre" de ayer, con motivo del viaje a la provincia del Guanacaste de unos valientes jóvenes que pertenecen al Partido del Pueblo. Y, á propósito de este hecho, asegura la reverenda colombiana cletista, que la misión de los caballeros que fueron al Guanacaste, es la de volcar á aquel pueblo energético y viril.

No hay tales carneros, ni tal chapulín de plata, ni tales vuelcos, sino que los cletistas josefinos, que saben como anda la chamarra del Guanacaste, le han dado gran importancia á este hecho corriente en tiempo de elecciones. Pero la verdad es que la Comisión Zuñiguista no irá á volcar á nadie, sino á predicar las ideas que el Partido del Pueblo sustenta, y eso con igual derecho que los cletistas y que cualquiera de los otros bandos políticos que se disputan el triunfo.

Y que para conseguir resultado en el Guanacaste, no se necesita volcar á nadie, vamos á probarlo.

Los propagandistas del Partido del Pueblo saben perfectamente que á los Rupertos no se debe ni se pueden volcar, porque son hombres que profesan principios diametralmente opuestos, y porque han sido durante muchos largos años el azote del pueblo guanacasteco. Y los que no pertenecen al círculo de los Faerron y compañía, y que inventaron la muy divertida treta de Filadelfia, para replegarse al viejo círculo predominante y entrar con bombas y cohetes en el cletismo, son sencillamente once vecinos del Guanacaste, que forman una insignificante minoría. Y, vamos al grano. A la tal conferencia de Filadelfia asistieron 18 individuos, contando á los tres miembros de la comisión cletista josefina que se hallaban presentes, y que fueron á sorprender á los honrados guanacastecos, y á anticipar la fecha previamente fijada para la reunión.

De esos 18 individuos, 14 votaron por don Cleto y 4 por don Bernardo Soto. Los 4 que votaron por don Bernardo Soto no firmaron el telegrama que le pusieron los otros á don Cleto dándole cuenta del resultado de la chamarra monumental. Y el hecho de no haber suscrito el telegrama cletista y de no seguir así la decisión de la mayoría los sotistas, está revelando de manera patente que la liga está rota, completamente rota, como tenía que suceder, pues los disidentes no son carneros que han de seguir servilmente á los cletos-civilistas.

De los catorce votantes por don Cleto, firmaron el telegrama solamente trece, (número fatal) faltando, probablemente, la firma de don Leonidas Briceño, que es vecino de San José desde chirrisquito.

Entre los trece firmantes del consabido telegrama, figuran don Antonio Alvarez Hurtado y don Abraham Mayorga R., jóvenes alevados en San José hace ya largo tiempo, estudiantes de derecho, quienes fueron en comisión especialmente para hacer bulto y contribuir con sus votos á seguir el rumbo de los cletistas.

Quedan, pues, de los trece firmantes, solamente once guanacastecos legítimos, y entre ellos sólo dos personas de importancia y de prestigio: don Rafael Rivera y don Alberto Flores. A eso queda reducido el cacareado triunfo cletista en el Guanacaste. No se necesita, pues, volcar á nadie para levantar partidos de principios genuinamente democráticos en aquella provincia y para conseguir el

triunfo en las urnas electorales. Frente á los dominadores civilistas, y frente al circulo que ha abdicado sus principios para replegarse á los civilistas, está la inmensa mayoría republicana del honrado pueblo guanacasteco, que aun en las épocas de la dominación del terror, tuvieron bríos y valor para protestar con energía y para ponerse al frente de la camarilla dictatorial. Ahora, bajo el imperio de la libertad, sabrán desplegar todas sus fuerzas.

Ya ve, pues, la reverenda colombiana cletista, lo infundado de sus pueriles temores y la sin razón de su gran contentamiento por el resultado de la monumental chamarra de Filadelfia.

U. R. G.

## Esparta de plácemes

Se nos ha informado que la misión que llevó á San José al caballero don Clodomiro G. Figueroa, misión por demás simpática, como que se trata de salvar de la muerte á la ciudad de Esparta, muerte á que ineludiblemente la condenaba el trazo de la línea férrea que ha de empalmar las dos secciones del Ferrocarril al Pacífico, ha sido coronada por el más feliz éxito.

Recordarán nuestros lectores que el estudio de la localización de la línea, practicado últimamente, dejaba á Esparta á una considerable distancia y venía á empalmar hasta un punto entre El Porvenir y El Roble.

El señor Figueroa puso en manos del señor Presidente Esquivel un memorial firmado por 300 espartanos y logró que tan respetable ciudadano, con su acostumbrada discreción, le oyese y oyese á una Comisión de Ingenieros y al Director de Obras Públicas.

El resultado final puede condensarse en estas alentadoras frases, más ó menos fielmente vertidas de boca del señor Presidente.

"Señor Figueroa, comuníquese Ud. al pueblo de Esparta que espero conseguir los recursos necesarios para terminar una obra tan importante como es el Ferrocarril al Pacífico; y si á mi administración no le fuere dable darla terminada, sí le prometo dejar muchos rieles puestos y con dirección á tan simpática ciudad."

Nuestros calurosos aplausos al señor Presidente en particular y á los espartanos en general.

De El Pacifico

## LA SEMANA SANTA EN EL PURISCAL

Santiago de Puriscal, Abril 1905.

Estuvo la Semana Santa en el Puriscal, tan concurrida de circunstancias sensacionales, como de recogimiento, meditaciones, euganías y desengañadas.

Le diré: 1º Tuvimos unos oficios recogidísimos, esto es, sin música; ¿qué mayor recogimiento se quiere, andando unos tras otros sin pitos ni tambores que distraigan y molesten el oído? Porque, aunque sean marchas fúnebres ó sentimentales, ese ruido inmenso recuerda algo que en estos momentos debemos callar!... Era de verse las procesiones: como quien acompaña al panteón á un muerto pobre!... Luego... Pero para qué seguir con esto?... Pero me dirá usted: ¿Tan pobre es esa iglesia? ¿tan pobres sus habitantes? y... ¿su Cura? y... ¿el mayordomo? y... ¿no hay Tesorería? 2º.—Parece que algún vecino de menor importancia, se largó fuera de la villa seguramente huyendo de la bulla que aquellos pitos le iban á causar, y buen chasco se llevó.—3º. Igual cosa hizo un maestro de una escuela de barrio: es decir, no; hizo al contrario: para oír bien la música de la Santa Semana, concedió á los niños el asueto acordado por el

Gobierno, y por su propia cuenta les concedió la semana siguiente de Pascua largándose él, quien sabe donde, y los niños á vagabundear: pero como forma parte de la circular del Ministro de Gobernación, entró de lleno en el ejercicio de sus deberes.—4º.—Llega el domingo de Pascua, y esta fue la parte sensacional y desengañada como término de la pasada semana.

—Con bastante anticipación, el bando político, cuyos jefes en esta son (ó fueron) los señores don Macedonio y don Enrique Esquivel, repartió invitaciones cuantiosas en todos los barrios y á todos los vecinos, que diz que son sus adeptos, para una reunión que se verificaría en la casa de esos señores el Domingo de Pascua á las once del día; la cual reunión presenciaria un connotado jefe de aquel bando, para cursiarse de sí lo dicho por los expresados señores — que todo el cantón era de ellos—era la verdad.

Llegada la hora de la reunión en la que, (como en todas) entraron elementos extraños, el enviado especial frunció el entresejo y tuvo el sentimiento de marcharse con los palmos de nariz con que vino. Y tómese en cuenta el ofrecimiento de pagársele la asistencia á la tal reunión y que se pusieron en fuego todas las actividades posibles y se desplegaron las imaginarias energías. ¿Qué resultó de eso? Lo que tenía que suceder: que al día siguiente de llegado el enviado á su Directiva Central, se eliminó de la jefatura del partido en esta, á los que aquí la llevaban; y no porque faltara algún maestro de escuela ó empleado oficial que aconsejara la asistencia á la tal reunión, pues como decimos antes, todos los elementos entraron en juego.

Así terminó la Semana Santa, dejándonos el recuerdo, no del Crucificado por la revención del mundo, sino de los crucificados por la ambición del mundo.

Los bandos zuñiguista y fernandista mueven sus actividades, pues son los únicos que se paran firmes en la arena del combate, y aunque el *documentito de marras* no ha dado el resultado que se esperaba, no por eso se desesperan los autores de él, y aunque sea de una rama, como los ahogados, se agarran. Ya parece que llevaron los primeros tirantes del puente, ofrecido en el documento, y á esta hora indudablemente estarán bien atirantados.

Corresponsal ambulante.

Santiago de Puriscal, abril 1905.

## Crimen horrendo

CONSECUENCIAS DE LA CAUSA

Conocimos en el pueblo de Ciruelitas, el pueblo agrícola y floreciente, destruido hace dos años por la ambición sin límites de los Vargas Valverdes y el auxilio de la autoridad, á un honradísimo anciano que hacía cuarenta y cinco años, por lo menos, habitaba aquel vecindario, en donde, con sus trabajos agrícolas, exclusivamente, había llegado á reunir un capital de relativa consideración: muchos animales, magníficos y grandes repastos, platanales, etc, etc.

Este vecino de Ciruelitas se llamaba Isaías Angulo, como antes dijimos, honradísima persona, que alcanzó á una edad no menor de setenta y cinco años y el cual, como todos los vecinos del pueblo aquel, fué obligado á desocupar sus habitaciones y abandonar sus tierras cultivadas, sin que por todo ello pagasen cosa alguna, si exceptuamos dos casas por las que dieron, en calidad de humillante obsequio, una infeliz retribución: todas las demás mejoras, todas, pasaron á aumentar las riquezas de los Vargas Valverdes.

Los vecinos todos se dispersaron.

sin medios de subsistencia y con el alma herida y llena de terror, pues para practicar la entrega de aquellos bienes ajenos, la policía dió muerte á bala á uno de sus más viejos vecinos: Feliciano Padilla.

Fué aquello una de esas aberraciones humanas por las cuales se pregunta quien las sabe: ¿Cómo sería eso?

El cómo sería no lo comprendemos, pero sí conocemos el cómo esos habitantes se dispersaron sin saber en donde plantar su nueva tienda.

Algunos como don Isaías Angulo, no pudieron resolverse á dejar por completo aquellos sitios y se estableció en un solitario rincón en la milla marítima.

Allí vivía guardando entre dolores y desolación los escasos colones que le quidaron como resto insignificante de su pasada comodidad, cuando un infame sirviente suyo hondureño, llamado José Antonio Villela, que también se hace llamar Avilés, aprovechando de lo solitario del sitio, el sábado en la noche se introdujo al pequeño rancho habitado sólo por Angulo y con zañia inexplicable le asestó terribles machetazos, ocho de ellos en la cabeza y la cara que miden hasta catorce centímetros.

La masa cerebral se le veía palpitante, la oreja derecha le fue partida en dos, el pómulo y mandíbulas, del mismo lado, le fueron destrozados: era imposible concebir mayor zañia y sacrificio, y sin embargo, el viejecito ese, aunque sin sentido, vivió hasta las 8 a. m. de hoy que entregó su alma al Creador.

El criminal no ha podido ser capturado.

Claro se ve que si don Isaías Angulo hubiera estado en su antigua casa, en el centro del pueblo de Ciruelitas, el crimen ese no se habría podido verificar.....

(De "El Pacifico")

## OFICIAL

*Instrucción Pública*—A fin de llenar las plazas que quedaban vacantes en la provincia de Guanacaste por renuncia ó separación de algunos miembros del personal docente, y de efectuar los traslados que proponen las autoridades escolares, por exigirlo las necesidades del servicio y la conveniencia bien justificada de algunos maestros, se hacen numerosos nombramientos.

*Gracia*.—Se conmuta en \$ 101 de multa, la pena impuesta al reo Roderico Hernández por el delito de lesiones inferidas á Pedro Sánchez.

## Habla un guanacasteco

## La verdad se abre campo

De una correspondencia de Liberia publicada ayer en "La República" tomamos lo siguiente: "El Guanacaste ganaría muchísimo si sus hijos se unieran y trabajaran con todo empeño por la candidatura del señor Zúñiga, que es la única simpática y popular de las que existen actualmente. El señor Zúñiga Castro levantaría la provincia á la altura que se merece y sería bien atendida por su gobierno. Sobre todo el señor Zúñiga C. gobernaría con el elemento sano y progresista que allí existe. Tendríamos caminos por todas partes en buen estado, puentes sobre el Tempisque y las Cañas en el camino de Santa Cruz, escuelas bien montadas con personal escogido y mejor tributado y todos los caseríos tendrían su buen plantel de enseñanza.

Don Tobías economizará en todos los ramos de la Administración Pública para atender á las

verdaderas necesidades del país.

Don Cleto no tendría suficiente dinero en las Arcas Nacionales para aumentar el tren de empleados, y darles colocación á sus parientes y demás ejército de aristocráticos jóvenes que acostumbran vivir del Presupuesto, y que son en todas las capitales de provincias, los que componen el estado mayor del cletismo.

Los obreros y el pueblo no van voluntariamente con don Cleto, y si en algunas partes tiene pueblo, es por la imposición de los hacendados que obligan á sus peones á firmar por ese partido netamente impopular."

Buen patriota y persona de juicio debe ser el corresponsal de "La República." Sus palabras son la verdad del Evangelio. Ojalá que todos los costarricenses pusieran en parangón los méritos y alteza de miras de nuestro candidato, don Tobías Zúñiga Castro, con los méritos y las miras de los otros candidatos. ¿Qué realizaría don Cleto en el Poder? ¿Contra qué proyecto ó roca fantástica estrellaría la nave del Estado ó las arcas nacionales? Don Cleto, ya lo hemos dicho otras veces, es persona ilusa en materia de finanzas. Ama los contratos gordos y pe'gross, como ama ó debe amar la silos presidencial. Además, el corresponsal en referencia, q' muestra ser sincero y experto político, nos advierte un peligro. Analiza las tendencias del grupo cletista en el Guanacaste y redondea con brío el párrafo que sigue:

"El Licenciado don Francisco Faerron ha emprendido con toda actividad sus trabajos políticos á favor don Cleto. El partido civil en esta ciudad, es pues, cletista, porque miran en don Cleto la segunda persona de don Rafael Iglesias y se tiene seguridad, por los ofrecimientos hechos, que los antiguos partidarios de don Rafael volverán á levantar el estandarte civilista y adquirir la preponderancia perdida por la camarilla que hoy nuevamente se yergue altiva, para anonadar al otro partido que domina en la provincia.

## LA POLITICA EN PUNTARENAS

## CARTA ABIERTA

Sr. don Pedro García V.  
San José

Amigo de mi aprecio:

Bien para tí y para los tuyos. Recibe mi cariño y no dejes de escribirme contando lo que pase por esos mundos

Aquí todo lo que se oye hablar es de política; de Sotistas, Cletistas, Fernandistas y Zuñiguistas. De los Sotistas te diré muy poco, porque veo á sus adeptos tristes, muy tristes, parecen luces debilitadas que se desprenden de arboles moribundos.

De los Cletistas no puedo decirte nada, porque no se oye más que un rumor apagado. Quienes sí trabajan con brío, son los Fernandistas; pero todo eso, amigo, todo el producto de ese trabajo, es arrastrado por la corriente poderosa donde se balancea, como llena de orgullo, la hermosa nave del Zuñiguismo. Los marineros de ella andan siempre con la sonrisa en los labios, con la frente alta como si estuvieran, ó mejor dicho, están en la convicción serena de no sentir en el rostro el calor mortificante de ningún sonrojo, porque trabajan con limpieza.

En fin, en la próxima seré más extenso.

Tuyo,

V. Belancourt A.

Puntarenas, 25 de abril de 1905.

De El Pacifico.

### Notas de Aserrí

26 de abril.

Hoy asomaron las narices por esta villa los cletistas Jesús Cubero y Chicó Chavarría Mora.

Recorrieron toda la villa y algunos barrios circunvecinos pero a muy pocos pudieron enganar y hacer caer en las redes del cletismo. De las 4 firmas que pudieron atrapar dos ya protestaron, pues fueron sorprendidos por aquellos propagandistas del cletismo. Chavarría, prevalido de ser apoderado y defensor de un señor de Salitriños, logró que le dieran la firma pero como en la conciencia del indicado señor está su adhesión a la causa del cletismo, esa firma no tiene ningún valor porque no es la expresión de la voluntad del firmante.

En realidad, no hemos visto necesidad mayor que la de estos señores para insistir con tanta constancia en la conquista de partidarios para su desacreditada y antipática causa—pero ya pueden ir arrollando los petates los cletos de la República, porque esa candidatura no es posible que surja con los medios de que disponen para sus trabajos de propaganda.

En Pirris fué asesinado un individuo el Jueves Santo y murió el Domingo de Pascua. Al médico del pueblo don Juan Escoto se le ordenó pasara a reconocer el cadáver y no quiso ir: ignoramos por que causa. El asesino huyó y dicen que era cletista.

La progresista Municipalidad de ese Cantón, a solicitud del Director de Escuelas, acordó hacer los gastos para la instalación de la Escuela de Adultos que se abrirá el 2 del próximo mayo. También acordó contribuir con una suma mensual para los gastos del alumbrado. Magnífico! Así se intenta el progreso de un pueblo!

La matrícula de esa escuela nocturna pasa ya de cuarenta personas.

El Corresponsal

### Guerra ruso-japonesa

Las flotas rivales

Zarpe de una escuadra inglesa

París, 25.—No se ha confirmado la noticia del cañoneo fuera de la bahía de Kamarauh.

París, 26.—Según las últimas noticias recibidas de Saigón, la flota de Rojstvensky gobernaba hacia el Norte, manteniéndose a una distancia de 15 millas de la costa.

Londres, 26.—Tres torpederos que se supone fueron japoneses, arrojaron sus reflectores eléctricos sobre el vapor inglés "Rubí", la noche del sábado a 60 millas al Este de Hong Kong.

Hong Kong, 27.—Hoy zarparon con destino desconocido los navíos de guerra ingleses "Glorry", "Centurión", "Ocean", "Hogue", y "Bonaventure". Confirman los chinos la noticia de que hallábase en las islas de Haman algunos carboneros rusos.

Shanghai, 27.—El corresponsal del "Daily Express" en Hong Kong dice que es muy improbable que la flota rusa pueda pasar el cordón de Togo. Este posee completa información relativa a los movimientos de Rojstvensky y esta se la suministran espías colocados en todos los puertos del Mar Chino. Varias horas antes que lo supieran los franceses, los japoneses tenían noticia de la salida de los rusos de la bahía de Kamarauh. Tiene además Togo gran número de galgos que navegan todas las partes de aquellos mares, cada uno con aparato inalámbrico.

Se cree que Togo tratará de hundir los trasportes y posiblemente los navíos de guerra median-

te los ataques de noche. Avisa un despacho de Manila para el Daily Express, que los navíos que se divisaron de la isla del Corregidor, se suponen ser parte de la flota del Báltico. El domingo llegó a Batavia una nave—hospital rusa. Crese que pertenece a la escuadra de Nebogatoff. Parece que los rusos están ocupando sus naves hospitales como batidores.

Tokio, 26.—La prensa japonesa exprésase aguadejada por el reconocimiento de Francia, de obligación de observar neutralidad. Al mismo tiempo expresa pesar por tardanza de acción, puesto que dió lugar a Rojstvensky de sacar todo el provecho necesario de la hospitalidad francesa. La presencia en aguas Orientales de una poderosa escuadra rusa, considérase debido principalmente al auxilio que presentaron los franceses, contraio á sus obligaciones como neutrales.

Saigón, 29.—Acaba de recibirse de Kamarauh noticia de que 20 navíos de guerra japoneses pasaron dicho puerto entre las 8 y 9 p. m. del 23. Se oyeron otros disparos en Kamarauh, la mañana del domingo. Oyéronse debilmente, 2 vapores procedentes de Saigón cargados de arroz para el Japon fueron apresados por la escuadra rusa. Los oficiales rusos dijeron que Rojstvensky, está resuelto á dar batalla á Togo. Tratará de vencer á la flota japonesa ó de hundirse con ella. El Jefe ruso ha puesto particular atención á todo detalle del pendiente combate. El insignia de Togo será su objetivo.

Berlín, 26.—La investigación demuestra que el crucero alemán "Sperber" no se hallaba en el estrecho de Formosa el día 22 de éste, pues el 21 llegó á Tsingaut procedente de Shangahwang y zarpo el 24 con destino á Hong Kong.

Chefú, 26.—Hoy notician de Corea que Togo y la mayor parte de su escuadra hallábase en bahía Masampó cerca de Fusán el día 20.

Londres, 26.—No se da mucho crédito á la noticia de que Togo hallábase en Masampó el 20 ó que 20 vapores de guerra japoneses pasaron bahía de Kamarauh.

La suerte de los vapores mercantes, en Lejano Oriente está causando mucha nerviosidad en los círculos comerciales de ésta. Compañías de Seguros, piden 50 chelines en vez de 30 peniques, que fue el tipo hace un mes.

### Protestas

Hago constar que me retiro del Partido de don Cleto González porque en el Club á que yo asistía no se trataba con consideración los adeptos; y me adhiero al Partido del Pueblo porque creo que en él se observan mejor las leyes del respeto.

San José, abril 27 de 1905.

ALBERTO ARAYA.

Yo David Segura, vecino de esta villa, hago constar que hoy en la mañana se me presentaron en el trabajo dos señores, Jesús Cubero h. (taquillero de San José) y Francisco Chavarría Mora acariiciándome con palmoteos y á la vez rogándome con insistencia para que diera la firma por un tal don Cleto que no conozco y que esos señores me dijeron que era candidato para la Presidencia, y, para quitármelos de encima y me dejaran de molestar, me vi obligado á firmar, pero como he sabido que ese señor don Cleto no es querido por el pueblo de Costa Rica y además es partidario de la pena de muerte y tiene un círculo aristocrático funesto para el país, protesto enérgicamente del engaño de que he sido víctima y de la firma que esos indicados propagandistas me hicieron dar y me afilió al único partido de verdaderos principios, que es el que proclama

íntegro y honorable ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, por el cual trabaja todo el pueblo de esta villa.

Aserrí, 26 de abril de 1905.

A ruego del señor David Segura que no sabe firmar,

PEDRO CORRALES

### GACETILLA

**Regreso**  
Para la línea partió nuestro amigo don Jorge Echeverría, después de una estadía de varios días en esta capital.

**Resurrección de un naufrago**  
En El "Pacífico" de Puntarenas se lee lo siguiente:

Dijimos en nuestro número anterior, que Rosario Mena había sido ahogado ó devorado por algún tiburón, pues habiendo estado de una embarcación, no lo volvieron á ver los otros tripulantes.

Pero ayer apareció el "ahogado" contando su aventura: la botadura lo tiró al agua y cuando los compañeros volvieron en su busca, la corriente y las fuertes olas que en aquel momento empujaban con furia lo llevaron muy lejos de donde había caído.

Luchando con desesperación estuvo nadando desde las 2 de la tarde hasta las 7 de la noche, hora en que logró tocar tierra en un bajo de la Isleta.

Allí vive Narciso Carbonero, el cual al oír los gritos de socorro que Mena lanzaba, acudió en su auxilio y lo llevó sano y salvo á la vivienda.

El hecho de haber estado Mena vestido con ropa de lana, de la que no se pudo despojar durante las 5 horas que luchó con la muerte, hace pensar en que todavía se verifican milagros.

**Paraguas**  
300 docenas de paraguas, para todos los gustos acaba de recibir "La Proveedora" y los vende á precios sin competencia.

**Fabrica de fosforos**  
Los experimentos que se han estado haciendo en esta fábrica, han dado un éxito completo.

De algunas maderas nacionales que se ensayaron en la manufactura de las cajitas, el pochote dió muy buen resultado. Faltan algunas otras por ensayar.

La fábrica está ya completamente instalada. Será movida por fuerza hidráulica, pero para evitar interrupciones se ha instalado también un motor eléctrico.

El señor Collado importó también unas máquinas para hacer breva, pero todavía no ha hecho ensayos.

El empresario piensa emplear mujeres, lo cual es digno de alabo, pues así se proporciona á la mujer una manera fácil y honrada de ganarse la vida.

Probablemente se comenzarán las tareas durante la presente semana.

**Fábrica de generes de punto**  
En esta fábrica se ha dado empleo á algunas apreciables señoras de esta ciudad.

**Grave**  
Se nos informa que el señor don Francisco J. Alvarado, propietario del conocido Hotel de la Estación en Esparta, se encuentra en un estado sumamente grave.

Deseamos vivamente que el amigo Alvarado se restablezca completamente.

## LA MEJOR HIGIENE

### Aire libre, cambio en la alimentación

No tome usted medicina alguna sin que verdaderamente la necesite. Casi todas las secciones de anuncios de los periódicos vienen llenas de avisos escritos para enganar al público, pretendiendo convencerle de que para curar sus enfermedades debe hacer uso de preparaciones, náuseosas y diástricas; y generalmente tan fuertes y misteriosas que destruyen los estómagos—más jóvenes y saludables. No se requiere estimulantes en la estación actual. La naturaleza es eficaz reconstituyente, el aire libre, el calor, ligero cam-

bio en la alimentación, sin duda alguna, ayudan al bienestar del organismo. Así es el sistema del Dr. Lobb.

Sus remedios homeopáticos mejorados son suaves, humanitarios, agradables y eficaces. Para cada enfermedad tiene una medicina segura. Conocido su padecimiento, no tiene usted más que obtener el remedio. Nada más sencillo ni nada tan bueno preparado hasta hoy.

EL VERDADERO REMEDIO HOMIOPATICO DEL DR. LOBB PARA LA ANEMIA, es la salvación de



la mujer rítmica, pálida, débil, melancólica y enferma. Cura la *Clorosis* y la *Anemia*, la debilidad por abundancia de menstrual inconstancia, irregularidad ó diarrea; robusteca el cuerpo y le hermosa sus formas y la complexión.—Precio: 75 céntimos.

LA MEDICINA DEL DR. LOBB PARA LAS ENFERMEDADES DE LA MUJER, es la mejor que se ha preparado. No existe otra que la igual en eficacia. Precio: 75 céntimos.

EL UNGUENTO DEL DR. LOBB PARA LAS ALMORRANAS, es inmejorable. Cura cualquier clase de almorranas. Precio: \$ 1.00

EL REMEDIO DEL DR. LOBB PARA EL HIGADO, corrige la biliosidad, el estreñimiento, la ictericia y todos los males del hígado. Precio: 75 céntimos.

EL REMEDIO DEL DR. LOBB PARA LA TOS, cura eficazmente, suspende los sudores nocturnos, sana el pecho adolorido y las toses pulmonares.—Precio: 75 céntimos.

EL VIGORIZADOR DEL DR. LOBB imparte nueva vida y corrige la impotencia de hombres raquíuticos ó debilitados por abusos.—Precio: \$ 1.50.

Se siente enfermo?—Consulte al

Dr. H. W. Lobb.

Nº 329 Nº 15 th Street, Philadelphia. (Pa. U. S. A.)

Su consejo profesional es gratuito.

Pídase el **Manual del DOCTOR LOBB**, valiosísimo en el hogar.

AGENTES GENERALES EN COSTA RICA. SEÑORES HERRMANN Y ZELEDON

Farmacia Francesa.—San Jose.

Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías de primer orden en la República y en todo el mundo.

## POR EXPERIENCIA

El calzado de "Artavia" se mauda á todas partes del país,

### libre de gastos

para el comprador, y á los mismos precios á que se vende en esta capital.

Pero las órdenes han de venir acompañadas de su importe; de lo contrario no serán atendidas.

Toda venta se atenderá estrictamente al contado. En cambio los precios no admiten competencia en su clase.

**Emilio Artavia**

### Se alquila

Una casa grande y cómoda situada frente á la plaza de Richmond, á cincuenta varas de la línea del tranvía.

Puede servir, por las comodidades que tiene hasta para montar una lechería en el amplio patio de que dispone.

Para por menores en la calle 17 norte casa No. 247.

### Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

## GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

### —DE— LEONTE QUESADA KINGSTON, JAMAICA

Conocedores de buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde este año enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar, no solo en tamaños sino en calidad y precios.

Quedan nombrados agentes para Costa Rica los señores.

**ENRIQUE BRENES MORA Y Cº**



# Acaba de llegar

á esta capital el español Luis Rodríguez. Se dedica á hacer toda clase de composturas en paraguas y sombrillas, por difíciles que sean. Tiene barillas y puños nuevos, también tiene géneros para hacer forros nuevos.

Calle del Paso de la Vaca, contigua al establecimiento EL POAS.

## AVISO IMPORTANTE

El que suscribe vende, por motivos de salud, su acreditado establecimiento de "Cantina", con todos sus enseres y dos patentes una para licores extranjeros, y la otra para licores del país. Está situado en un magnífico punto comercial del puerto de Limón.

Para pormenores, en San José, el administrador de este diario y en Limón su propietario, J. CUVILIER.

## SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

## CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me hago cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

# La Relojería Suiza

- DE -

## ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

## La unión de las Fabricas

- DE -

### Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. — Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura semola y Conservas variadas

Apartado de Correo 208

## POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado. Apartado de correos n° 328.

## GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza. Rohrmoser Hermanos.

# Fonda Central

- DE -

## LUIS PERAZA PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón. Los pasajeros encontrarán en este establecimiento el mejor asno y los precios más baratos y esmerado servicio, garantizado.

## "JARDINERIA EL PORVENIR,"

Situada en la boca de la Sabana, frente al esmbia-rías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirras, anclas, etc., etc. á precios el 20 o/o más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI

## Eduardo Maroto

### Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y Cº. Parque Central.

CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.—Existencia de colchones, almohadas, traveceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

## Juan I. Toledo Lopez

### Medico y Cirujano de las Facultades de Prís y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 am., de 12 m. á 4 pm. y de 7 p.m. á 9 p.m. Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

## La Constancia

Gran rebaja de precios en todos los artículos que se elaboran en esta acreditada Fábrica, ó sea el 25% menos de los precios antiguos.

Calle 6ª Sur frente al Salón Boliche.

## Taller de talabarteria

- DE -

### Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo. Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.

Calle 3ª Norte. — N° 210

## NEGOCIO REDONDO

Vendo dos molinos completos para elaborar harina, uno con tres piedras francesas de primera clase y otro con tres pares de cilindros dobles y uno simple. Más informe en mi Oficina.

LUIS CRUZ MEZA

# LA EDUCACION

## ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

En mi almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandnería, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos [de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo correspondales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

San José, Abril de 1905.

M. V. Blanco.

## Linea Hamburguesa Americana

### Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

**"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"**

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

## Carpinteria francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de **Martín Teillagorri y Bernardo Sarratea**. Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos.

También hacemos muebles de todas clases conforme á catalogos y gusto de cliente.

### Muebles estilo frances y americano

# Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de Ct. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

## LA FABRICA DE VELAS

### LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía," y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10ª avenida Oeste, LA CORONA.

## GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

### talleres de carpintería

#### DE ROBERTO RAMON Y C

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catalogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de **Carpintería**.

Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjero y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.

3a. avenida oeste 252. Apartado de correo 158.

## CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol  
Cerveza doble negra  
marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.